

## Capitanes

### (23-01-2025).- Daniel Bandle

El director general de AXA México fue nombrado CEO para Latinoamérica de la compañía de seguros, cargo que asumirá a partir del 1 de febrero. Seguirá liderando las operaciones en el País y tendrá la responsabilidad adicional de fortalecer la presencia de AXA a nivel regional. México es uno de los mercados emergentes más importantes de AL para la aseguradora.

## Momento clave

Juan José Sierra Álvarez tomará hoy posesión como nuevo presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex).

La agenda del líder del sector patronal es bastante amplia, pues va desde fortalecer a las Pymes, integrar a jóvenes emprendedores en el ecosistema empresarial y promover el desarrollo inclusivo que priorice el diálogo y la certeza jurídica.

Sin embargo, muchos de los temas de preocupación se originan de la relación entre México y Estados Unidos, ya que las decisiones que está tomando el Presidente Donald Trump ponen a trabajar a los empresarios en estrategias que den claridad a la próxima revisión del T-MEC para que el proceso se lleve a cabo en forma pacífica.

A decir del propio Sierra, el conjunto de temas que está analizando Coparmex para el Cuarto de Junto, como la migración, la política arancelaria y la relación con China, serán clave para las negociaciones.

El evento de toma de protesta de Sierra se realizará en presencia de funcionarios como el Secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O; Marath Bolaños, Secretario del Trabajo; Clara Brugada, Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, además de líderes empresariales y sindicales.

## Más advertencias

Las voces expertas que alertan en México sobre el impacto de un arancel de 25 por ciento a las exportaciones a Estados Unidos van en aumento.

Organismos del sector privado, empresas y analistas como Grupo Financiero Base, Julius Baer, el CEESP y Atlantic Council han hablado de un daño a la economía, pérdida de empleos y hasta una posible recesión en el País con la medida que prepara Trump.

A ellas se le suma Mynotauro, empresa de servicios para minería a cargo de Zulma Herrera, que considera que los aranceles tienen el potencial de modificar la dinámica del comercio internacional y afectar a industrias extractivas que dependen en gran medida de las exportaciones.

Para afrontar los retos, la industria minera debe abrir puertas a nuevos mercados, adaptarse a las demandas globales, implementar tecnologías "verdes" e invertir en proyectos sostenibles a fin de garantizar su competitividad en los próximos años.

Otro tema que causa pánico es la política fiscal de Trump. BlackBox Startup Law, firma legal especializada en startups transnacionales, advierte que al reducir la tasa de impuesto corporativo a 15 por ciento, Estados Unidos sería más atractivo para las empresas.

Y al final eso podría traducirse en una pérdida de inversiones manufactureras para México, especialmente en los sectores automotriz y de electrónica.

## Promueve IShoring

En los últimos dos años se ha impulsado a México como destino de nearshoring, es decir, de empresas que buscan cercanía con su principal mercado, Estados Unidos.

Ahora, México podría también ser protagonista en IAshoring, lo que lo transformaría en una potencia en Inteligencia Artificial (IA).

Al menos es la idea que promueve Ricardo Amper, CEO y fundador del unicornio de verificación de identidad Incode, quien considera necesario que el País desarrolle una estrategia en este sentido.

Para ello, propone que Gobierno y sector privado promuevan políticas de migración más flexibles para aprovechar el talento de otros países que desean desarrollar proyectos en México y compartir su conocimiento con los jóvenes.

Desde luego, se requieren recursos financieros a través de un fondo de inversión que estimule la innovación y creación de tecnologías de IA.

Todo esto, con el propósito de construir un ecosistema digital seguro que convierta a México en un socio ideal para empresas tecnológicas que deseen instalar desde centros de datos hasta proyectos colaborativos con contrapartes de todo mundo.

Para Amper, la ventana de oportunidad es única y estrecha.

capitanes@reforma.com

Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo

**ESTA NOTA PUEDES ENCONTRARLA EN:**

<https://www.reforma.com/capitanes-2025-01-23/op286036>

Fecha de publicación: 23-01-2025